



©unsplash.com, photo de Elisa

EVANGELISCHE MENNONITENGEMEINDE KLEINTAL

# GEMEINDEBRIEF

JANUAR—FEBRUAR—MÄRZ 2024

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE MENNONITE PETIT-VAL

# LETTRE COMMUNAUTAIRE

JANVIER—FÉVRIER—MARS 2024

N° 1.2024



## L'aventure continue

Chères amies, Chers amis,

Tout premièrement, je vous souhaite à tous et toutes une excellente année !

Et oui, nous voici déjà en janvier 2024. Un nouveau livre s'ouvre. De nouvelles histoires à écrire. De nouveaux défis. De nouvelles aventures. De nouvelles rencontres.

Janvier, c'est le temps des nouvelles résolutions. C'est le temps de souhaiter joie, bonheur, santé, amour, ... à tous ceux qu'on croise pour la première fois de l'année.

Janvier, c'est se remémorer l'année écoulée. Se souvenir le sourire aux lèvres de tous les bons moments de rires, de partages, d'émerveillement, de surprises. C'est avoir la larme au coin de l'œil pour tous les instants plus durs, ceux qui blessent et qui remuent.

Mais janvier, c'est aussi se réjouir de ce que Jésus a prévu pour chacun d'entre nous. C'est Le remercier de sa fidélité et de son amour. C'est continuer le chemin. Le chemin parfois caillouteux, parfois lisse.

J'ignore de quoi sera fait 2024 mais je suis certaine d'une chose, c'est que Jésus est fidèle et qu'Il nous aime. C'est que tout concourt pour le bien de celui qui suit Jésus fidèlement. Nous ne comprenons pas toujours ses plans c'est certain, mais n'est-ce pas pour cela qu'Il est Dieu ?

Pour cette année 2024, je souhaite vous encourager à persévérer, à courir la course qui est la vôtre, à vous rappeler que rien n'y personne ne peut empêcher Jésus d'accomplir ses plans. Rien. En Jésus, nous avons déjà la victoire ! Émerveillons-nous de ce que Jésus fait. Faisons Lui confiance quand rien ne semble bouger ou quand tout semble aller dans la mauvaise direction. Gardons notre main dans la sienne.

Chaque jour est un cadeau qui ne se déballe qu'une fois. Saurons-nous l'apprécier ?

Mélanie Burkhalter

## Januar – janvier

---

<b>SO/DI 7.</b>	10:00, Moron, Gottesdienst <i>lw</i> 10:00, Moutier, culte <i>bm</i>
<b>MI/ME 10.</b>	20:00, Moutier, soirée prière
<b>14.-21.</b>	Moutier, Marathon de prière (SUP)
<b>SO/DI 14.</b>	10:00, Moron, culte <i>gd</i>
<b>MO/LU 15.</b>	20:00, Moron, Gebetsabend
<b>MI/ME 17.</b>	20:00, Moutier, soirée au Foyer
<b>FR/VE 19.</b>	18:30, départ FRAT marche de prière avec <i>bm</i> 20:00, FRAT, Soirée de louange
<b>SO/DI 21.</b>	10:00, Moron, Gottesdienst, Weltgemeinschaftssonntag <i>gm</i> Generationen-Nachmittag mit Mittagessen 10:00, Moutier, culte, dimanche de la fraternité mondiale <i>aw</i>
<b>MI/ME 24.</b>	20:00, Moutier, étude biblique
<b>SA/SA 27.</b>	13:30, Moron, Mitgliederversammlung/Assemblée des membres
<b>DI/MA 30.</b>	20:00, Le Perceux, Gebetsabend / soirée prière

---

*ap* – Allemand Peter  
*aw* – Allemand Walter  
*bm* – Burkhalter Mélanie  
*gd* – Geiser Daniel  
*gm* – Gerber Mathias  
*lw* – Loosli Wilfred

## Februar – février

---

<b>3.-4.</b>	Bienenberg, weekend Caté II
<b>SO/DI 4.</b>	10:00, Moron, Gottesdienst mit Bericht über die Päckliaktion von Sarah Loosli 10:00, Moutier, culte <i>gd</i>
<b>MI/ME 7.</b>	20:00, Moutier, soirée prière
<b>SA/SA 10.</b>	20:00, Moron, weekend biblique avec Mélanie Burkhalter
<b>SO/DI 11.</b>	10:00, Moron, culte/weekend biblique avec Mélanie Burkhalter 10:00, Moutier, Rue Neuve, gemeinsamer Gottesdienst mit Deutsch – Ref. Kirche, <i>Stefan Meili/gd</i>
<b>MO/LU 12.</b>	20:00, Moron, Gebetsabend
<b>SO/DI 18.</b>	10:00, Moron, Gottesdienst <i>gd</i> + Mittagessen 10:00, Moutier, culte témoignages + diner <i>bm</i>
<b>MI/ME 21.</b>	20:00, Moutier, étude biblique
<b>DI/MA 27</b>	20:00, Le Perceux, Gebetsabend/soirée prière

---

## März — Mars

<b>SA/SA 2.</b>	Moron, COUBIJE, CJMS
<b>SO/DI 3.</b>	10:00, Moron, Gottesdienst <i>gd</i> 10:00, Moutier, culte <i>bm</i>
<b>MI/ME 6.</b>	20:00, Moutier, soirée prière
<b>9.-10.</b>	Langnau, Juwel, MJKS
<b>SO/DI 10.</b>	10:00, Moron, culte avec l'Église Ref. de Sornetan <i>Jean Lesort Louck Talom</i>
<b>MO/LU 11.</b>	20:00, Moron, Gebetsabend
<b>DI/MA 12.</b>	20:00, Moron, Besuchergruppe/Groupe de visite
<b>MI/ME 13.</b>	19:30, Moron, Pastorale élargie/Erweitertes Predigerteam
<b>SA/SA 16.</b>	Langnau, DV KMS / AD CMS
<b>SO/DI 17.</b>	10:00, Moron, Gottesdienst <i>aw</i> + Mittagessen 10:00, Moutier, culte <i>Elise Bassin</i>
<b>MI/ME 20.</b>	20:00, Moutier, étude biblique
<b>SA/SA 23.</b>	20:00, Nidau, Passionskonzert
<b>DI/MA 26.</b>	20:00, Le Perceux, Gebetsabend/soirée prière
<b>DO/JE 28.</b>	10:00, Moron, Passionskonzert
<b>FR/VE 29.</b>	10:00, Moutier, Culte du Vendredi Saint avec Sainte-Cène <i>gd</i> 15:00, Bellelay, Abbatiale, Passionskonzert
<b>SA/SA 30.</b>	Moutier, Service Pâques
<b>SO/DI 31.</b>	10:00, Tramelan, Salle de la Marelle, célébration de Pâques



EVANGELISCHE MENNONITENGEMEINDE KLEINTAL  
ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE MENNONITE DU PETIT VAL

### Invitation à l'assemblée des membres Samedi 27 janvier 2024, 13h30 à la chapelle de Moron

Ordre du jour:

1. Bienvenue et méditation
2. Élection des scrutateurs
3. Procès-verbal du 04.02.2023/11.06.2023
4. Rapport de caisse et rapport des réviseurs
5. Rapport annuel
6. Activités de la communauté et programme annuel
7. Compétences financières :
  - a. Comité
  - b. Commission de construction
  - c. Cas d'urgence
8. Contributions :
  - a. Caisse de la conférence
  - b. Caisse de la jeunesse
  - c. Caisse d'études
  - d. Jungschar
  - e. Bienenberg
  - f. Missions – Cercle de soutiens SMM (Kohlers)
9. Budget 2024
10. Élection et réélection :
  - a. Comité : membre
11. Crédit pour la pose de panneaux acoustiques dans la petite salle de Moutier
12. Informations, divers

Tous les membres sont cordialement invités à participer à l'assemblée.  
Une traduction simultanée est organisée.

Le comité

- Le «Marché Moron Märli» organisé le 30 septembre dernier a rapporté à notre communauté la somme de 27'330.- francs. Un immense merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cet événement unique!
- Malgré le marché susmentionné, nous avons reçu 20'210.- francs de dons à l'occasion de la Fête des moissons.
- Comme les années précédentes, nous avons également pu remettre cette année une grande quantité de 61 paquets de Noël, des tricots et 220.- francs à «Hoffnungsträger Ost». Sarah Loosli fera partie du groupe qui distribuera les paquets en Moldavie au début de l'année. Sarah nous parlera de son expérience lors d'un culte.
- Un grand merci pour votre généreux soutien financier au travail de la communauté.
- Comme Pâques tombe cette année le cinquième dimanche de mars, nous célébrerons Pâques dans le cadre du «Culte du 5<sup>e</sup>» avec les communautés voisines à la Salle de la Marelle à Tramelan. Il n'y aura donc pas de culte à Moutier et à Moron.
- Nous aimerions déjà attirer votre attention sur le week-end communautaire qui aura lieu du 13 au 15 septembre 2024 au Hasliberg. Réservez ce week-end et inscrivez-vous en grand nombre.



## Begrüssung / accueil

<b>07.01</b>	Käthi Amstutz
<b>14.01</b>	Sybille Rudin
<b>21.01</b>	Thomas Loosli
<b>04.02</b>	Pierre Christen
<b>10.02</b>	Joel Gerber
<b>11.02</b>	Angelika Gerber
<b>18.02</b>	Thomas Loosli
<b>03.03</b>	Käthi Amstutz
<b>10.03</b>	Peter Allemand
<b>17.03</b>	Ruth Müller
<b>28.03</b>	Idely und Jakob Amstutz

## Kinderhüte / Garderie Moron

<b>07.01</b>	Rahel
<b>14.01</b>	Monika
<b>21.01</b>	Martina & Anna
<b>04.02</b>	Josiane
<b>18.02</b>	Luisa Amstutz
<b>03.03</b>	Monika
<b>10.03</b>	Tanja & Louisa
<b>17.03</b>	Rahel

## Sonntagsschule école du dimanche

Moron: 21 janvier, 4 et 18 février, 3 et 17 mars

## JG-GJ Moron

**06.01** JGV  
weiteres auf  
<https://mennopetitval.com/jg-gj/>

## Meetpoint

### VENDREDI 5 JANVIER 2024 À 18H30

chez Olivier Bühler & Bety, Les Vacheries  
Bruniers 20E, Mont-Tramelan

### SAMEDI 9 MARS 2024 À 19H00

chez Mélanie et Andreas Muggli,  
Grabenstrasse 34, Studen

## Prière pour notre Jeunesse

La pastorale et le comité sont reconnaissants pour notre jeunesse. Nous vous demandons de continuer à intercéder pour tous nos jeunes dans la prière.

Mélanie Burkhalter suit une formation théologique à Yverdon depuis septembre 2023 et travaille comme stagiaire dans notre église.

Mélanie a bien commencé ses études et son stage pratique se déroule très bien. Continuons à prier pour elle!

Loïc Oppliger a commencé la formation en cours d'emplois, FBSE (Formation biblique pour le service en Église) au Bienenberg l'automne passé. Prions pour sa formation!

## Geburtstage

«Gott hat einen Plan, auch wenn du die Puzzlestücke noch nicht siehst» Liebe **Angelika (Gerber-Scheidegger, Reconvilier)**, mit **75 Jahren am 5. Januar** darfst Du über all die Puzzleteile Deines Lebens staunen. Du kannst kein Puzzleteilchen austauschen, nein, sie gehören in Dein Lebensbild. Aber von Gottes Plan darfst Du Dich immer neu überraschen lassen: Gott ist so wunderbar! Wir wünschen Dir Gottes reichen Segen zu Deinem Geburtstag.

«Gott hett die ganzi Wält in syner Hand, er hett au Du und mi in syner Hand...» diese Erfahrung auch ausserhalb der Schweiz hast Du gemacht, liebe **Idely Amstutz, Les Cerniers Rebévelier**. Gottes grosse, warme und schützende Hand brauchen wir jeden Tag. Zu Deinem **85. Geburtstag am 22. Januar** wünschen wir Dir Gottes reichen Segen. Möge Gott Dir die nötige Gesundheit, die Freude und die Möglichkeit die Gottesdienste zu besuchen, schenken. Schön ist die Gemeinde Dein Zuhause, das freut uns sehr.

**Marianne Amstutz-Roth, Les Cerniers Rebévelier** feiert am **26. Januar ihren 80. Geburtstag**. Wohlgemut, herzlich und warm, treffen wir Marianne an. Ihre Grossmama-pflichten nimmt sie ernst und die Türe für alle 20 Grosskinder ist offen. Im

Garten, auf dem Hof, in der Gemeinde... Marianne ist gegenwärtig. Danke Marianne für Deine Herzlichkeit! Gott schenke Dir seinen Segen.

«Das Dörfli Moron, das Gemeindehaus und die Kapelle mit Lydia, das ist wie...» jeder darf sich diesen Gedanken alleine zu Ende philosophieren. **Lydia Loosli-Schnegg, Moron** ist noch vif, sie lebt und wirkt, kümmert sich innigst um ihren Ehemann Willy und dies sicher auch am **28. Januar**. An diesem Tag feiert sie ihren **75. Geburtstag**. Wir wünschen Dir, Lydia, Gottes reichen Segen, seine innere Ruhe und seinen Frieden.

Am **13. Februar** zerteilt vielleicht **Daniel Burkhalter, Mont-Dedos** an seinem **70. Geburtstag** eine Rüebliorte... mmh, ich will dabei sein 😊. Das bekannte jährliche Rüeblifest in Mont-Dedos ist nun die Aufgabe eures Sohnes, Du hilfst aber noch tatkräftig mit. Nicht nur die Landwirtschaft liegt Dir am Herzen, nein, auch die Aussaat des Evangeliums weltweit. Daniel, wir wünschen Dir Gottes reichen Segen, Gesundheit und viel Energie für all Deine Aufgaben und Pläne.

Google ich nach Schwanden b. Sigriswil, da entdeckte ich ein Plätzchen Paradies am Sonnenhang des Thunersees. Da gibt es

sogar den Planetenweg Sirius, bei Gygers ein feines Essen... Kennst Du diesen Ort noch nicht? auf und weg ins Oberland! **Erika Gyger-Funk** wohnt in **Schwanden**, sie feiert am **22. März ihren 85. Geburtstag**, und sie kennt diesen Weg wohl und verwöhnt vorzüglich, trotz gesundheitlichen Beschwerden, ihren Theo (und die Gäste!). Brauchst Du mehr Informationen über Schwanden, möchtest Du Gygers besuchen, rufe Erika an (033 251 02 51) und vergiss nicht herzliche Geburtstagsgrüsse zu überbringen.– Erika, wir wünschen Dir zu Deinem Geburtstag Gottes reichen Segen.

## Heimgang

*Barmherzig und gnädig ist der Herr, geduldig und von grosser Güte. Ps. 103.8 (Leitvers der Anzeige)*

Am 1. Dezember durfte Erich Eisinger-(Amstutz), Oberwil b. Büren im 90. Lebensjahr heimgehen. Gottes Wort klar und deutlich weiterzugeben, mit Lobgesang Gott zu loben, wie auch die Führung der Familie, all dies prägte sein Dasein auf Erden. Seine stille Natur, seine Ausstrahlung von inneren Frieden und starken Glauben an Christus, bleiben mir eingepägt. Gerda, sowie die ganze Familie mögen Gottes Trost erfahren.



## Neue Mitglieder stellen sich kurz vor

## Des nouveaux mem- bres se présentent brièvement

Mein Name ist **Anna-Lea Loosli**. Ich bin 24 Jahre alt und wohne mit meinem Mann Jeremie in Sursee. Aufgewachsen bin ich im Seeland, genauer gesagt in Busswil.

Ich bin Logopädin und arbeite in einer Sonderschule mit Kindern vom Kindergarten bis zur zweiten Klasse. Nach dem Arbeiten verbringe ich meine Zeit gerne mit lesen oder Musik machen.

Meine wichtigsten Erfahrungen als Christin waren die ersten Momente in welchen ich Gottes Gegenwart gespürt habe. Nach meiner Aufnahme in der Gemeinde werde ich mich nun weiter in der Jugendgruppe als Leiterin engagieren. Für die Gemeinde wünsche ich mir Ehrlichkeit und Vertrauen. So können wir gemeinsam ein Gefühl schaffen, wo wir uns zuhause fühlen und unsere Sorgen und Freuden teilen können.



Je m'appelle **Loïc Oppliger** et j'ai 20 ans. J'habite au Noirmont, plus précisément au hameau des Barrières.

J'ai appris le métier de paysagiste à Tavannes. J'aime beaucoup contempler la nature. En hiver, j'aime aller skier et en été j'aime faire des via-ferrata.

Pour moi, en tant que chrétien, la prière est l'expérience la plus importante, car c'est comme si on envoyait des messages à Dieu. On peut tout lui dire et on peut aussi lui demander beaucoup de choses. En tant que membre de l'Église, mon baptême a aussi été une de ces expériences importantes.

Je vois l'impact de mon engagement dans le fait d'aider là où c'est nécessaire, et surtout dans ma croissance spirituelle et ma motivation à apprendre. C'est cela qui m'a motivé à m'inscrire à la formation FBSE.

Ce que je souhaite le plus pour la communauté, c'est que chacun s'y sente bien et que chacun puisse grandir dans sa foi en s'aidant mutuellement et en mettant toujours Dieu au premier plan.



Je m'appelle **Cédric Burkhalter**. Je suis né le 09.05.1997.

J'habite à Crémînes avec mes parents et ma sœur Sandra. Je travaille à St-Imier à la pimpinière comme jardinier et deux fois par semaine à Courfaivre comme aide concierge.

Je me suis baptisé le 13.08.2023 au Perceux.

J'aime bien les camions et faire des legos techniques.

Question : Comment voyez-vous l'avenir de la mission à l'étranger ?  
 (personnellement et en général)

**Suisse**
**Heike Geist-Gallé  
 Max Wiedmer**

Les nouveaux membres du comité s'adaptent aux nombreux thèmes des SMM, nous avons de bonnes et importantes réunions. Les candidatures pour la direction peuvent encore arriver jusqu'au 15 janvier, même si certains ont déjà manifesté leur intérêt. Comme tu le sais, Heike et Max ainsi que Margrit et Joël quitteront les SMM fin mai 2024.

Pour cette raison, la rencontre GTM-RS du 25 mai 2024 sera organisée de manière particulière. La réunion n'aura lieu que l'après-midi. A partir de 18h, les quatre mentionnés, le nouveau comité ainsi que la nouvelle direction seront présentés lors d'un apéro riche. Plus d'informations suivront.

Nos collaborateurs devraient cette fois-ci répondre à la question "Comment voyez-vous l'avenir de la mission à l'étranger ?

**Stefanie & Ismael Weber**  
 Josua & Alena

**Autriche**

Nous voyons les choses ainsi : notre souhait est que tous les peuples de ce monde puissent entendre la bonne nouvelle de Jésus et connaître Dieu comme un ami. Pour cela, nous avons besoin, nous les "amis de Dieu", de partager cela.

Que nous le fassions ici ou à l'étranger n'est pas si important - l'essentiel est que nous le fassions ! Mais si tous les peuples sont vraiment concernés, alors nous devons bien sûr, le faire aussi à l'étranger :).

Nous rêvons de nous entraider, en tant que famille globale de Dieu, à partager la Bonne Nouvelle - c'est-à-dire les pays d'ici à l'étranger et vice-versa :).

**Jessica & Eric Goldschmidt-  
 Habyarimana**  
 Ineza

**Suisse / Afrique**


Ineza avec sa grand-mère et sa plus jeune cousine au Rwanda

Jessica, Eric et Ineza sont en train de rendre visite à la famille d'Eric au Rwanda, pour Ineza c'est une première rencontre avec les grands-parents là-bas ! Ils te saluent chaleureusement !

**Afrique**
**Elisabeth & Salomon Hadzi**
**Togo**

Nous imaginons l'avenir de la mission selon 2 Tim 2.2. Les enseignements reçus doivent être transmis à des personnes de confiance, capables d'enseigner les autres. Il s'agit de transmettre l'intérêt, la passion, le savoir-faire et la vision aux personnes locales, de trouver parmi elles des personnes-clés par lesquelles investir pour qu'elles puissent prendre le relais et créer des ressources au niveau local afin de permettre la suivance de la mission. Ce processus prendra du temps, mais il est indispensable pour devenir une

mission locale.

**Rebekka & Gilbert Krähenbühl**
**Tanzanie**

Nous avons été actifs en Afrique de l'Est de 1995 à 2005 et maintenant à nouveau depuis 2022. L'objectif de notre mission est resté le même. Les personnes qui nous entourent doivent savoir que Dieu les aime et qu'il a un plan pour chacun d'entre eux.

Le travail pratique a changé.

Il y a des infirmières et des médecins tanzaniens. Notre travail se situe dans les écoles dans le contexte pratique, en prenant des initiatives, en réalisant des projets communs et en se retirant ensuite.

Il est important pour nous d'avoir une attitude authentique. Les gens autour de nous nous regardent de près. Nous sommes souvent interrogés sur notre foi. Pour que notre parole compte, elle doit être authentique. Cette foi vécue est aujourd'hui plus décisive que jamais dans un environnement étranger.

**Heidi & Ueli Rediger**
**Burundi**

Ueli et Heidi sont très occupés aux préparatifs de leur départ. Ils fêtent encore Noël en famille et le 3 janvier, ils partent pour le Burundi. Ils prendront la parole dans le prochain numéro.

**Amérique du Sud**
**Marianne & Marcos de Assis-Fuhrer**

Sara, Jonathan &amp; Tobias

**Brésil**

Lorsque nous parlons de la "mission de l'église", nous devons garder à l'esprit qu'elle a été mandatée par Jésus lui-même. Cette mission est connue sous le nom de "Allez et faites des disciples de toutes les nations". Au cours du siècle dernier, l'évangélisation mondiale s'est développée de manière exponentielle, atteignant de nombreux peuples, langues et nations. Les églises ont préparé leurs missionnaires pour les envoyer dans les nations. Beaucoup ont quitté

l'Europe, le berceau du christianisme, pour répandre la bonne nouvelle dans le monde. Ils ont obtenu de très bons résultats. Il est intéressant de noter que le nombre de chrétiens a augmenté. Malheureusement, aujourd'hui, les missionnaires sont en baisse et les églises sont plus occupées à garder leurs membres qu'à recruter de nouveaux.

Nous devons prendre la mission de Jésus au sérieux et nous rappeler que cette idée n'est pas seulement une mission transculturelle, mais qu'elle commence là où le chrétien

est placé.

Ainsi, pour nous aujourd'hui, la mission mondiale doit passer par les églises locales et poursuivre la mission inachevée de l'évangélisation mondiale.

**Leandra & Jordelio Kubecska Souza**  
 Pedro & João

**Brésil**

Aujourd'hui, nous sommes beaucoup plus rapidement connectés au niveau international, ce qui nous permet de rester plus facilement en contact les uns avec les autres. Cela me donne la chance de partager le travail ici à la mission et mon expérience avec les autres en quelques secondes. Je peux encourager des personnes dans le monde entier, les emmener avec moi et les laisser s'inspirer de ce que Dieu fait ici. A mon avis, cela ne fera qu'augmenter à l'avenir. Je vois les défis de la mission à l'étranger dans le renchérissement du coût de la vie.

**Margrit & Freddy Barrón-Kipfer**

Misael &amp; Betsabé

**Bolivie**

La mission à l'étranger sera difficile à l'avenir. L'une des raisons les plus graves est que les convictions qui ont motivé les anciens membres de l'église à envoyer des missionnaires à l'étranger (ou à y aller eux-mêmes) sont de plus en plus ébranlées, ce qui entraîne une perte de vision. Dans la première épître de Jean 5:12, il est écrit : Celui qui a le Fils a la vie ; celui qui n'a pas le Fils de Dieu n'a pas la vie. Ce verset et d'autres





similaires sont les bases de notre motivation pour la mission à l'étranger. Mais si l'on ne sait plus si la Bible est vraiment la parole de Dieu, si Jésus est vraiment le seul chemin vers le Père et si

l'enfer existe ou non, alors les fondements de la mission à l'étranger commencent aussi à vaciller. Si chacun peut être sauvé à sa manière, cela n'a pas de sens de se mêler dans la vie des autres croyants.

**Leonizia & Markus Jutzi**

Thomas & Caure

**Brésil**

En regardant les événements mondiaux, l'ordre de mission de Mt.28.19 me semble plus actuel que jamais. L'humanité doit absolument entendre le message de joie, de l'espoir et de l'amour de Jésus pour tous les hommes. Car sans Son amour, sans Son pardon et sans l'amour pour son prochain qui naît de Son amour, il est possible que l'humanité s'éteigne bientôt elle-même.

Il est évident que les méthodes de mission changent (doivent changer). Même dans les villages les plus éloignés de l'Amazonie, les gens utilisent leur téléphone portable. Ils regardent des vidéos enregistrées ou, dans de nombreux cas, ont déjà une connexion Internet par satellite. En tant que missionnaires, nous devons utiliser davantage ces nouvelles possibilités en ligne, même si cela ne peut pas remplacer entièrement une relation personnelle. Aborder les nouvelles possibilités avec détermination et continuer à entretenir et à développer les contacts établis.

Nous vivons à une époque de migration mondiale. Ainsi, "l'étranger" se trouve souvent à notre porte, en Suisse. Il se peut même que les gens soient plus réceptifs à l'Evangile ici que dans leur propre pays.

**d'Asie**

Ann & Beat

**Myanmar/Singapour**

"Allez donc vers toutes les nations et faites

des disciples".

Mt.28,19

D'un point de vue biblique, la mission locale et mondiale, doit être une partie fondamentale de toute communauté chrétienne saine. Mat.

28:18-20, Ap. 7:9, Ac.1:8, Hab.2:14 ne sont que quelques passages bibliques qui nous transmettent clairement cette mission.

Je suis convaincu qu'une communauté sans mission à l'étranger est incomplète. Pour nous personnellement, cela signifie que nous pouvons nous engager jusqu'à la fin de nos jours pour la diffusion mondiale et la construction du royaume de Dieu ici sur terre. Nous avons confiance que Dieu continuera à nous guider et à nous pourvoir à l'avenir, comme il l'a déjà fait au cours des 30 dernières années.

**Renate & Ueli Kohler**

Jonathan 🇪🇸, Michael 🇨🇭 & Tobias

**Thaïlande**

Partant des paroles de Jésus à ses disciples en Actes 1,8 : "...vous serez mes témoins à Jérusalem,...en Judée et en Samarie et jusqu'aux extrémités de la terre", cette mission s'adresse à toutes les communautés et à tous les temps. Nous devons faire connaître le salut de Dieu, aussi bien "à notre porte" qu'au loin - et entre les deux.

C'est-à-dire, qu'en tant que communauté, nous devons réfléchir à la manière d'atteindre les "extrémités de la terre" sans oublier les gens "à notre porte" et vice-versa.

Pour cela, il est tout à fait utile de regarder les statistiques et/ou de parler avec des chrétiens sur place pour voir où vivent la plupart des gens qui ont le moins de chance d'entendre la grâce de Dieu et d'y agir en conséquence.

**SMM aide urgente**

Lukas Säggerer

L'aide d'urgence des SMM est ouverte aux nouveaux membres.

En octobre, nous avons pris congé de Larisa



Jecker de l'aide d'urgence SMM lors d'un repas d'équipe, après quelques années de collaboration engagée. Un grand merci encore une fois à Larissa !

Lorsque quelqu'un quitte une équipe, il y a plus de place pour les nouveaux bénévoles. L'aide d'urgence des SMM est un groupe de travail bénévole. Nous organisons les actions de seau d'hygiène en Suisse tous les 2 ans et, entre-temps, des événements avec des collaborateurs qui parlent de leur travail (surtout avec MCC). Nous apprécions le fait d'être en route ensemble et serions ravis d'accueillir de nouveaux membres, notamment de Suisse romande. Si tu es intéressé ou si tu as des questions, Matthias Hofer (hofer.isaak@gmx.ch, 061 461 15 64) est à ta disposition.

**Courts termes**

Un jeune couple a demandé d'entreprendre une courte mission au Togo dans le cadre de leur voyage de noces ! Une idée géniale !

**Un projet ici**

Hugo Bigler (Les Bulles)



Bonjour,  
Quel est mon prénom ?  
« *Je m'appelle Hugo* ». Est-ce que j'ai une famille ? « *Oui je suis marié et père de deux enfants* ». Qu'est-ce que je fais dans la vie ?  
« *Eh bien, à*

*60%, je suis technicien de maintenance dans le bâtiment et depuis le 1<sup>er</sup> décembre 2023, je suis engagé, à 20%, comme pasteur jeunesse au sein de la communauté des Bulles à la Chaux-de-Fonds. Sinon j'aime pratiquer le VTT et je suis fan de hockey* ». Pourquoi un pasteur jeunesse ? « *Je vais tenter de vous répondre* ».

Nous avons dans notre communauté plusieurs groupements de jeunes. Les 0 à 4 ans, les 4 à 14ans et les 15ans et plus. Dans ce cadre, il est important d'avoir une personne de référence pour assurer le lien entre ces différentes étapes de vie et ainsi contribuer à un parcours harmonieux des jeunes dans l'église et dans leur relation avec le Seigneur. Le rôle du pasteur jeunesse est d'être à l'écoute, d'être un repère et un modèle mais également d'apporter un soutien dans la prière et des connaissances spirituelles aux jeunes. Par ailleurs, il fait aussi le lien avec les organes directeurs de la communauté.

J'ai donc la joie de pouvoir me mettre au service de Dieu et de ma communauté par le biais de ce ministère au près des jeunes. C'est un beau défi mais je dispose d'une solide expérience dans le travail parmi la jeunesse acquis à travers le scoutisme. Je sais aussi que je peux placer ma confiance en Dieu pour m'aider à relever ce challenge.  
Soyez toutes et tous bénis.

Fraternellement, Hugo

**Les SMM vous souhaitent aussi un temps béni pour ces temps de fêtes.**

SMM, Postfach 430, CH - 4123 Allschwil 1  
T +41 (0)61 481 36 00 PC: 89-641605-0  
IBAN: CH05 0900 0000 8964 1605 0  
info@smm-smm.ch www.smm-smm.ch



# NOTES DE L'ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS DE LA CMS

4. novembre 2023

Traduit avec [www.DeepL.com/Translator](http://www.DeepL.com/Translator)

## 1 Echos des communautés

### 1.1 Täufergemeinde Aebnit

La Täufergemeinde Aebnit avait considéré l'achat du restaurant Linde à Bowil comme nouveau local communal. Entre-temps, le "Linde" a été vendu à une autre partie. Le souhait d'un nouveau local reste cependant d'actualité. La recherche se poursuit donc.

### 1.2 Mennonitengemeinde Brügg

Le couple de pasteurs Thomas et Séphora Hänni a démissionné pour le 1er février. La communauté se penche à nouveau sur la recherche de collaborateurs.

### 1.3 Alttäufergemeinde Emmental

La Alttäufergemeinde Emmental a décidé de ne pas repourvoir le poste de Stephan Rohner. Celui-ci est retourné en Suisse orientale en avril 2023 pour des raisons familiales et y a pris un nouveau poste. L'équipe des employés est actuellement composée de Martin Jutzi, Rahel Brechbühl, Nathalie Stucki et Peter Moser.

### 1.4 Église Évangélique Mennonite Les Bulles

L'Église Évangélique Mennonite Les Bulles a engagé Hugo Bigler à 20% comme pasteur de la jeunesse. Comme il n'a encore que peu d'expérience dans ce rôle, sa première année d'engagement est organisée comme un stage. Durant cette période, il sera accompagné par Christian Sollberger en tant que mentor.

### 1.5 Église Évangélique Mennonite du Petit-Val

L'Église Évangélique Mennonite du Petit-Val a trouvé une collaboratrice pour la jeunesse : Mélanie Burkhalter a été engagée comme stagiaire à 30 % dans ce domaine. Elle suit en même temps une formation chez Start Up Ministries à Yverdon.

### 1.6 Église Évangélique Mennonite du Sonnenberg

- L'Église Évangélique Mennonite du du Sonnenberg se sépare de la chapelle Jean Gui. Toutes les personnes intéressées sont maintenant invitées à proposer des projets de réaffectation. Ceux-ci peuvent être envoyés jusqu'au 30 novembre 2023 à Doris Willi : [dwilligerber\[at\]gmail.com](mailto:dwilligerber[at]gmail.com).
- L'équipe responsable de la maison de jeunesse des Mottes examine actuellement comment rendre la maison de jeunesse intéressante pour les petits groupes.
- Valentin dos Santos a décidé de mettre fin à son engagement auprès de la communauté à la fin de l'année 2024.

- Le Sonnenberg collabore de plus en plus avec la communauté anabaptiste de La Chaux-d'Abel. Les deux communautés organisent ensemble des cultes.
- Cette année, la traditionnelle vente de l'Avent aura lieu le 25 novembre, soit une semaine plus tôt que d'habitude.

### 1.7 Evangelische Mennonitengemeinde Schänzli

Après de longues années, Madeleine Bähler a pris congé de l'équipe des prédicateurs. Cette équipe est un organe élu, semblable à le comité de l'église.

### 1.8 Église Évangélique Mennonite de Tavannes

L'Église Évangélique Mennonite de Tavannes a engagé un concierge pour le nouveau bâtiment de l'église. Elle cherche actuellement un(e) secrétaire pour son comité.

## 2 Echos des commissions de la CMS

### 2.1 Cara

- Le CARA réfléchit à sa propre mission. L'objectif est de s'adresser non seulement au quatrième âge, mais aussi au troisième âge.
- Le comité dispose d'un grand nombre de brochures d'information. Celles-ci doivent être révisées et actualisées. Le comité demande de se débarrasser des anciennes brochures, car les contacts mentionnés ne sont généralement plus valables.
- Actuellement, le comité se réunit deux fois par an. Ces réunions doivent être maintenues. En outre, le groupe de travail souhaite organiser de temps en temps des réunions et des manifestations.

### 2.2 Commission des archives

- La commission des archives s'occupe entre autres de la question de savoir comment traiter les archives digitales. Une enquête de la commission, à laquelle de nombreuses communautés et commissions ont participé, doit aider à trouver une bonne solution.
- Un groupe de travail réfléchit à ce qu'il adviendra des archives si la communauté évangélique mennonite du Sonnenberg vend la chapelle Jean Gui.

### 2.3 Commission foi et vie

- Le processus d'étude et de discussion "Homosexualité et vie à la suite du Christ" au niveau de la CMS est terminé. Il avait notamment pour objectif d'initier et de soutenir le dialogue sur ce thème dans les paroisses. Cet objectif a été atteint.
- La commission rédige actuellement un rapport à la suite de ce processus. Il décrit ce que les participants ont vécu ensemble et n'est volontairement pas un document théologique.
- Toute personne ayant des questions sur le processus et le thème peut s'adresser à la personne de sa paroisse qui a participé au processus.

### 2.4 CJMS

- La CJMS s'occupe entre autres de l'application de la charte « comportements transgressifs » et de la nouvelle loi sur la protection des données.

- Elle propose d'accompagner les jeunes dans les communes, par exemple lorsqu'ils ont des questions sur le travail avec les jeunes et les enfants.
- Des changements de personnel sont prévus au sein du MOVE, le groupe de travail de la CJMS. Entre autres, Rahel Brechbühl, qui a longtemps été caissière, souhaite quitter son poste. La CJMS cherche un remplaçant et demande de prier pour cette situation.
- En 2024, le thème de l'année sera la «mission».

## 2.5 SMM

- La SMM a trouvé de nouveaux membres pour son comité : Cédric Geiser et Hugo Bigler de l'Église Évangélique Mennonite Les Bulles ainsi que Rodolphe Gerber de l'Église Évangélique Mennonite de la Vallée de Delémont se sont déclarés prêts à faire partie du comité dès mai 2024. Cédric Geiser et Rodolphe Gerber assumeront ensemble la présidence.
- SMM cherche maintenant un autre membre du comité, si possible une femme. Marianne Rediger et Roger Matter, membres de l'ancien comité, continueront à siéger au nouveau comité pendant un certain temps afin d'assurer une transition en douceur.
- Dans le cadre de la journée AGM-TK du 25 mai, Heike Geist, Max Wiedmer, Joël Nussbaumer et Margrit Engel prendront congé et les nouveaux membres du comité directeur seront accueillis.
- SMM a mis au concours le poste de direction. Pour plus d'informations : <https://www.menno.ch/les-smm-cherchent-une-nouvelle-direction-70-100/>
- En 2023 également, la SMM collectera des dons pour trois projets dans le cadre de l'action de Noël : <https://www.smm-smm.ch/fr/projets/action-de-noel/>

## 2.6 FAPJ

Ces dernières années, Hansueli Gerber a été la cheville ouvrière du TFFG. Il a annoncé qu'il souhaitait quitter cette fonction. Jusqu'à présent, personne n'a pu être trouvé pour lui succéder. Certes, des personnes plus jeunes participent aux réunions, mais un changement de génération n'a pas encore réussi.

## 3 Update: Charte « comportements transgressifs »

- Afin de soutenir la mise en œuvre de la charte « comportements transgressifs » dans les communes et les commissions, la CMS a créé une taskforce. En font partie Jürg Bräker, Gladys Geiser, Marie-Noëlle Yoder et Raphaël Burkhalter.
- Il est important que chaque communauté et chaque commission établissent un concept global sur le sujet, décrivant toutes les mesures nécessaires. La CMS va élaborer un modèle à cet effet, qui sera bientôt mis à disposition.
- En outre, il est essentiel que des formations soient dispensées sur le sujet, afin que les personnes ayant des responsabilités dans les communautés et les commissions puissent notamment assimiler les contenus. Il est nécessaire d'agir dans ce domaine, car toutes les communautés ne peuvent pas fournir l'effort nécessaire, mais les formations doivent néanmoins être adaptées localement.
- La CJMS a déjà mis en œuvre la charte dans presque tous les domaines. Le matériel qu'elle a élaboré à cet effet peut être transposé, moyennant quelques adaptations, au travail des communautés, par exemple pour les groupes de jeunes. Il sera prochainement mis à disposition.
- Jürg Bräker prie les communautés qui ont déjà élaboré du matériel de s'annoncer auprès de lui. Il serait peut-être judicieux de partager le matériel avec tout le monde via la CMS.

## 4 Sabbatical & Stellenprofil Jürg Bräker

- Jürg Bräker est employé depuis 10 ans en tant que secrétaire général de la CMS.
- Du 15 mai au 15 août, il prendra un congé sabbatique de trois mois. Il prendra le temps de se reposer et de se former, tout en réduisant ses heures supplémentaires. Le comité directeur informera en temps voulu qui prendra en charge les tâches de Jürg pendant son absence.
- Une taskforce composée de Jürg lui-même, Lukas Amstutz, Martin Jutzi, Gladys Geiser, Tom Gyger et Marie-Noëlle Yoder examine dans quelle mesure le profil de poste de Jürg pourrait être adapté afin que la CMS puisse également profiter de ses compétences pastorales à l'avenir.

## 5 Ausblick Budget 2024

- Le nombre total de membres dans les communautés de la CMS a diminué de plus de 450 personnes au cours des huit dernières années.
- Si la cotisation de membre reste à 61 francs par présen, il en résulte un déficit d'environ 17 400 francs au niveau de la CMS, avec des dépenses inchangées.
- Le comité directeur envisage trois scénarios possibles pour faire face à la situation :
  - o Scénario 1 : Augmentation de la cotisation de membre de 61 à 70 francs.
  - o Scénario 2 : augmentation de la cotisation de membre de 61 à 67,50 francs. En même temps, diminution de la contribution au fonds de formation de 2.50 francs.
  - o Scénario 3 : pas d'augmentation de la cotisation de membre. Couverture du déficit par des dons volontaires ou par les fonds libres de la CMS.
- Pour l'instant, le comité directeur ne veut pas encore envisager l'option de réduire les coûts et surtout d'économiser sur le personnel.
- Les communautés sont invitées à réfléchir au scénario qui leur conviendrait et à la mesure dans laquelle elles seraient en mesure d'augmenter la cotisation des membres. Tous sont invités à communiquer à Charly Gerber quelle contribution à la CMS les communes prévoient de budgéter pour l'année à venir.

## 6 Verschiedenes

- En 2026, la prochaine **Conférence mennonite régionale européenne (CME)** aura lieu aux Pays-Bas.
- Le **29 mai 2025**, le jour de l'Ascension, **une célébration d'une journée aura lieu à Zurich pour le 500e anniversaire du mouvement anabaptiste**. En tant que CMS, nous sommes l'hôte et nous sommes responsables de la logistique. Karl Martin (communauté évangélique mennonite de Schänzli) en a assumé la responsabilité générale. Le jour même, de nombreux bénévoles des communautés seront nécessaires pour le travail aux stands d'information, l'accompagnement de groupes, les tâches dans le domaine technique, etc.
- Les communautés sont invitées à indiquer si elles souhaitent également **organiser une action ou un événement pour l'anniversaire du mouvement anabaptiste** avant ou après le 29 mai 2025. Autour de la célébration à Zurich, des groupes de voyageurs du monde entier seront en Suisse, intéressés à découvrir la Suisse et les anabaptistes en Suisse.
- Du **27 au 30 octobre 2024**, Chrischona accueillera le **« Christliches Forum »** ([agck.ch/christliches-forum-deutschweiz/](http://agck.ch/christliches-forum-deutschweiz/)), organisé par la Communauté de travail des Églises chrétiennes en Suisse (CTEC), qui est une occasion de faire connaissance avec le mouvement œcuménique en Suisse et les personnes des

différentes Eglises chrétiennes en Suisse. Quelques personnes de chaque communauté pourront y participer en tant que représentant(e)s.

- Le secrétariat général de la CMS a créé sur [menno.ch](http://menno.ch) un espace interne avec des documents qui pourraient être utiles pour le travail des communautés et des commissions de la CMS : **l'infothèque de la CMS**. Prochainement, Simon Rindlisbacher informera en détail les présidents des communautés et des commissions sur l'infothèque et créera un accès pour tous. Les président(e)s seront alors invité(e)s à consulter l'infothèque et à indiquer à Simon qui, dans leur communauté ou leur commission, devrait également avoir un accès, afin qu'il puisse le leur donner.
- Simon Rindlisbacher propose à toutes les communautés et commissions des **conseils en matière de communication**. Toute personne ayant des questions sur la communication interne, souhaitant mettre en place un nouveau site Internet ou élaborer un concept de communication pour sa commune peut s'adresser à lui. Il dispose d'environ quatre heures par an et par communauté et par commission.

## KONTAKT/CONTACT

---

**Präsident:** Frank Loosli, Moron, 2712 Le Fuet – 032 484 90 44 – f.loosli@bluewin.ch

---

**Sekretärin:** Mélanie Muggli, Grabenstrasse 34, Studen – 079 445 52 23 – melanie.muggli@gmx.ch

---

**Kassier:** Adrian Loosli, Moron, 2712 Le Fuet – 032 484 03 10 – adrian.loosli@bluewin.ch

---

### Älteste:

Allemand Pierre, Rue Principale 11, 2715 Châtelat – 032 484 96 32

Allemand Walter, 2717 Fornet-Dessous – 032 484 90 87 – allemand.walter@gmail.com

Daniel Geiser-Widmer, la Tanne 28, 2720 Tramelan – 078 624 67 22 – dmgeiser@icloud.com

---

**Prediger:** Gerber, Joël, sur le Pont d'Amour 1, 2732 Reconvilier – 032 481 27 48 – jagerber@bluewin.ch

---

### Stagiaire pasteure jeunesse:

Mélanie Burkhalter, Le Creux 9, 2743 Eschert – 079 505 80 75 – melanie.burkhalter2013@gmail.com

---

### Sonntagschule Moron:

Geneviève Allemand, La Haute-Route 30, 2502 Biel/Bienne – 032 341 55 21 – genevieve.allemand@gmail.com

---

**Jungschar M & MT:** Benjamin Amstutz – benji.amstutz@gmail.com

---

**JG Moron:** Jeremie Loosli – jeremie.loosli@bluewin.ch / Anna-Lea Loosli – anna-lea.loosli@outlook.com / Carlen Amstutz – carlen.amstutz@gmail.com

---

**GJ Moutier:** Sandra Burkhalter, Les Courtils 204, 2746 Crémines – 078 662 12 26 – burkhaltersandra95@gmail.com

---

**Träff ab 60:** Amstutz Verena, Vieux Prés 25, 2717 Rebévelier – 032 484 90 24

---

**Besuchsdienst/Groupe de visites:** Daniel Geiser, la Tanne 28, 2720 Tramelan – 078 624 67 22 – dmgeiser@icloud.com

---

**Chor Moron:** Gerber Sohler Christa, Sandbühl 16, 3122 Kehrsatz – 031 961 20 00 – cgerber.3122@gmail.com

---

**Chœur Moutier/Groupe de chant:** Schmied Erika, rue du Beausite 35, 2740 Moutier – 032 493 20 58

---

**Vermietung Gemeindesaal Moron:** Loosli Marina, Moron, 2712 Le Fuet – 032 484 03 10

---

**Technik:** Bruno Gerber 032 487 47 85 / Thomas Loosli 032 481 15 18

---

### Groupe de travail Moutier et GTM/AGM:

Pierre Burkhalter, la Tour 14, 2735 Bévillard – 032 484 02 63 – pierrebu@bluewin.ch

---

**GTM/AGM:** Lukas Amstutz, Rue du Collège 10, 2732 Reconvilier – 032 481 43 74 – l.amstutz@hispeed.ch

---

**Adressänderungen:** Wilfred Loosli, Chaindon 44, 2732 Reconvilier – 032 481 49 47 – wilfred.loosli@bluewin.ch

---

### Familiennachrichten:

Amstutz Bea, Fromagerie, 2717 Fornet-Dessous – 079 392 62 01 – b.amstutz@fromagerieamstutz.ch

---

**Gemeindebrief:** Allemand Rémy, La Haute-Route 30, 2502 Biel/Bienne – 032 341 55 21 – rem.allemand@gmail.com

---

**REDAKTIONSCHLUSS: 18.03.2024**

**Internet:** <https://mennopetitval.com/>

---

### Postfinance:

Konto: 25-13070-8

IBAN: CH13 0900 0000 2501 3070 8

Evangelische Mennoniten Gemeinde Kleintal  
Moron, 2712 Le Fuet

### Compte Moutier: BEKB | BCBE

IBAN: CH 41 0079 0042 3654 1016 8

Église Évangélique Mennonite Petit-Val  
Moron, 2712 Le Fuet

### Twint

